

# EL COMERCIO.

Bisemanario mercantil, científico, literario, político y noticioso.

AÑO I. TRIM. I.

QUITO, VIERNES 12 DE MARZO DE 1886.

NUM. 21.

Editores propietarios y responsables, M. ANDRADE VARGAS E HIJOS.

Redactor en Jefe, Leonidas Pallares Arleta.

EN EL ALMACEN DE ANTONIO E. ARCOS SE HALLAN DE VENTA LOS SIGUIENTES ARTICULOS A PRECIOS COMODOS

Alfombras de Efecto Aceite de Olivas Cuchillas para cama; va- y tarros de 6 lbs. Anarzo Bitter (tónico) Agu Florida Acero de Milán Araña de Cristal Ba- caral de 8 luces Botones finos de lagua y manfor Botinas para Srax. hombres. Bramante para sábanas Cortinas para muebles Corbatas de toda clase para Srax. y hombres Camisas de lino para hombre; última moda	Camisetas de franela y punto de lana. Cuellos para cama; va- rias clases. Carteras finas y ordi- narias. Cuchillos, tenedores, cucharas finas y cu- trefinas. Candelabros de varias clases Cochas de varias marcas (extra fino) Chocarros de todos ta- maños Driles de lino y algodón Damaicos para nuan- tes de seda, lana, algodón.	Estampas de varios ta- maños Escopetas de uno y dos calibres Encauchados negros y blancos Espárragos Estribas de metal fino Fajas para Srax. de último gusto Frajadas de lana y al- godón Fajones de cera de ca- ja con espejo Esferos de gas de va- rias clases Fajones de papel de va- rios tamaños y formas Fideos de todas clases	Flecos d' seda d' fanta- sía, negros y de colores Fostes para hombres y para coches Galapagos intiles Galletas de soda de to- das marcas Juantos para Srax. hombres y niños; ne- gro y de color Herramienta para car- pintero Jabones finos de toda clase Juegos de porcelana para lavatorios Loza de fierro y china Libros, obras ecogidas Levitás de paño negro	para hombre Lóverras de cristal Bacarar Llaves de estalla para herriles medijadas Mantas finas y con fa- jas de seda Merinos negros y de colores, superiores Medias finas para Srax. Medias medias para hombre Medias medias para ni- ños Mantequilleras de loza de varias formas Marcos para retratos Manteletas de Srax	bordadas de colores Melillones para sa- lones Moteles finas de varias clases. Napjes finos de una ho- ja Necesarios de viaje pa- ra hombres Navajas finas y ordina- rias Papel papir, todo precio Papel de Importa Papel verde Papel de cartas Papel de colores Portauniones Porta Vigarras y ciga- rrillos	Paraguas finos de va- rios precios Pañuelos de lino y al- godón Pañuelos de Carlemi- ra bordados, negros y de algodón. Pomadas para el pelo Ponchos de lana de dos caras Puntillas de búfalo Puntillas de seda Pajos de cara atepados Pepes y cuellos para hombre; última moda Percegrinas negras y de colores para Srax. Paletas de castañer fino para hombre	Polvos de arroz Polvitas de lino y de casimir Palo negro fino y de color Pinturas finas en se- cillo de metal para tumbados Polvereros Roscadores para loca- dores Rondinas Saleros de cristal Sardinas Sofías Sillones negros y de colores para Srax. Sillones negros Sartitas de lino imitación	fantasí Sacos de plúvil adipa- dos para Srax. Sedajas mecánicas Semillas para poltreros, árboles y flores Servicios de mesa Sintillos negros para sombros Siraques para Sobremesa de hulo Sistax de todo ancho Trijes Trazapantes para ven- tanas Terros para hombres Terros para niños Tista negra y de solo- ros	Tiras doradas de made- ra Trenza de seda negra Uvas en alutibar Vestidas blancas para niños Vinos en cajas; toda cla- se Vinos españoles en an- dotes Zapatos bordados de Srax. Zapatillos d' raso blanco
---	---	---	---	--	---	--	---	--	---

P. n. 1

## DARIO ARCOS.

Hace saber al público que ha trasladado su establecimiento mercantil al núm. 36, altos, de la misma calle de Aguirre (Correo) en que residía.

Guayaquil, Marzo 3 de 1886

1 m. n. 20.

### VINO DE SAN RAFAEL

Vino que contiene tanino y es corroborante, digé-tivo, tónico, reconsti-  
yente y de buen gusto, más eficaz que las preparaciones ferruginosas y la  
quina, en la anemia, la clorosis, y el restablecimiento de los convalescientes

LUIS C. RIGAIL

participa á todos los farmacéuticos de la República y demás expendedores  
del

VINO DE SAN RAFAEL

que ha sido nombrado por la Compañía, propietaria de esta especialidad

Unico Agente Depositario en  
Guayaquil,

para la República del Ecuador.

Los establecimientos que se ocupan de la venta del citado

VINO DE SAN RAFAEL

encontrarán, pues, en este depósito las mayores ventajas para sus compras.

LUIS C. RIGAIL 100 v. n. 1

EL VINO DE SAN RAFAEL

Se halla de venta en la Botica Francesa de esta ciu-  
dad, en buenas condiciones y superior calidad lo reco-  
miendan sobre todos los que se venden en Quito.

### WOODHOUSE & RUSSELL

Acaban de re-  
cibir un lindísimo  
surtido de lámpa-  
ras de colgar y ar-  
tículos de porcela-  
na de mucha fan-  
tasia, además ofre-  
cen en venta una  
partida de camisas  
de última moda y  
corte inmejorable  
desde 14 reales has-  
ta 3 pesos.

A. v.

SE ARRIENDA

dos tiendas situadas á media cuadra  
de la plaza de San Francisco. Los in-  
teresados pueden hablar con el Redactor  
de este periódico.

### EL APETITO

DEVUELTO A TODOS

ACABA DE LLEGAR

### EL APERITAL

DE LOS SEÑORES A DELOR Y Ca. DE BURDEOS

Este delicioso LICOR de bien merecida reputación como uno de los me-  
res TONICOS, ha sido ensayado en Guayaquil, en las enfermedades del estó-  
mago, sobre todo en la anorexia pérdida del apetito que tan generalmente se en-  
frenta entre nosotros, tanto por la mala calidad del agua que por la necesidad hay  
menor calorosa, como por la malísima calidad del agua que por la necesidad hay  
para reconstituir al apetito perdido ya dependa esta enfermedad de una debilidad  
general ó de perturbaciones especiales de los órganos digestivos.

ES EL TONICO por EXCELENCIA; da vigor al sistema general, hace  
rápidas las digestiones, cura la fatiga, las sensaciones de ardor y calor, quita el  
malestar y da un bien estar general ya sea que se tome solo, mezclado con agua  
ó con vino.

GOZA además de la propiedad de desinfectar el agua de mala calidad,  
neutralizando los principios deletéreos con los aromáticos volátiles que contiene  
siendo uno de sus principales componentes el de la corteza de naranja, en res-  
tencia, entre los TONICOS APERITIVOS el más agradable, eficaz é inofen-  
sivo.

Encarecemos el uso general de este licor garantizamos su buen resultado.

EL APERITAL

Se encuentra en casa de

LUIS C. RIGAIL

quien ha sido nombrado por los señores A. Delor y Ca. UNICO AGENTE  
DEPOSITARIO EN GUAYAQUIL para la República del Ecuador.  
VENTAS AL DETAL Y AL POR MAYOR 100 v. n. 1

EL COMERCIO.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 'Se publica dos veces a la semana', 'Número suelto', 'Número de trimestre', 'Remitidos, la columna', 'Avisos, hasta cinco palabras', 'De tres palabras adelante por cada quince'.

Todos los remitidos y avisos que se aparten de la forma ordinaria se pagarán a precios convencionales. No se devuelve el valor de un anuncio satisfactor por cierto número de veces, aunque se lo suspenda antes. Se admite toda clase de avisos.

"EL COMERCIO."

QUITO, MARZO 12 DE 1886.

CENTENARIO DE RICAURTE.

La idea de los centenarios se ha desarrollado últimamente de un modo universal. Y no puede ser de otra manera, porque a medida que los pueblos se civilizan van aprendiendo a honrar más dignamente la memoria de sus grandes hombres.

Así como la familia celebra y festeja el nacimiento a sus miembros en los días de sus aniversarios, así las naciones celebran a sus ilustres personalidades cuando, pasado ya el tiempo en que se calman las pasiones políticas é transitorias, y brillando con todo el esplendor de la distancia los astros de su cielo, viven sus acciones en el corazón de sus conciudadanos y sus servicios a la humanidad en las páginas de la historia.

Los aniversarios de los hombres grandes pertenecen a su familia, los centenarios a su patria. Antonio de Ricaurte, nacido en Leyba, en Venezuela de 1786, y cuyos servicios á la causa de la Independencia americana son un poema que termina con el inmortar sacrificio del Parque de San Mateo; merece ser recordado y bendecido por todo corazón americano donde florece la fraternidad y la gratitud. El honor á su patria con sus grandes hechos, y en nombre de la libertad debe ser honrado á la vez por su patria.

El día 10 de Junio de 1886 se cumple el primer centenario de su nacimiento, según puede verse por la siguiente partida de bautismo:

"Certifico Yo el ynterescrito Notario de Cura de esta Villa de Leyba en toda forma de Derecho, que haga fe, y en la manera, que puedo, y debo, que en uno de los Libros de Bautismo de esta Santa Yglesia al número de foxas ciento enaenta y dos se halla una partida del Tenor siguiente:

"En esta Villa de Leyba en trece días del Mes de Junio de mil setecientos ochenta, y seis años Yo Fray Francisco de San Joaquín (alias Azun), Religioso de Agustinos Descalcos del expresado licencia del propio Obispo y Dr. D. Josef Joaquin de Porras Baptize, use, Oleo, y Cierzo, á un niño de tres días de nacido, que llamé Antonio Clemente, Josef Maria, Bernalde, hijo legítimo de Dn. Juan Esteban Ricaurte, y de Dña. Maria Clemente Lozano; de abuelos Paternos Dn. Rafael de Ricaurte, y Terrores, y Dña. Maria Ygnacia Mauriz de Posada y Ma ternos Dn. George Lozano, y Calcedo, y Villasis, y Dña. Maria Tadea Gonzales Manrique, Frago; Fueron testigos el expresado Dn. Rafael de Ricaurte, y Dn. Mariana Lozano Gonzalez Manrique; Fue Teste, Xavier Abrea Saenzman, y para que conste lo firmamos Yo el dicho Bautizante de que doy fe, y Yo el referido Cura, y Vicario, que conferí la licencia.—Josef Joaquin de Porras.—Fray Francisco de San Joaquín, alias Azula.

"Es copia á la Letra de la misma Partida Original de donde saqué, y concertó, esta cierta, y fielmente sacada, á la cual en caso necesario me remito; y para que conste doy la presente á pedimento verbal de los Padres del contenido Niño, y firmo en esta dicha Villa en doce de Diciembre de mil setecientos ochenta y ocho años.

Juan Josef Faxardo.

Invitamos á todos los centenarios á celebrar dignamente el centenario de Ricaurte. Organícense en todas las capitales de Provincia de

la República comités encargados de arreglar festejos públicos, como paseos cívicos, veladas literarias, trómba pública, en fin, todo lo que sea adecuado y digno de la memoria del ilustre soldado de la gran causa de la Independencia americana.

Los hombres grandes son astros que oscilan por una órbita de un siglo antes de entrar en el luminoso espacio de la inmortalidad. Preparémonos, pues, para celebrar con entusiasmo la aurora del día en que el indomable Ricaurte brillará como estrella de gran magnitud en el cielo de América con la luz inmortal de la Historia.

EN CONMEMORACION

DEL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA (De Las Noveidades de New York).

Pocos asuntos pueden someterse á la atención del público, y en especial de cuantos habitan este continente, que tengan el privilegio de interesar en tan alto grado como todo lo relativo al Descubrimiento de América, á la proyectada celebración de su cuarto centenario y á las noticias que de algún modo se relacionen con uno y otro suceso.

El primero es uno de los más memorables acontecimientos que ilustran la historia de la humanidad. Desde el momento en que se hizo una celebración proporcional á la magnitud del hecho que se conmemora y á la gloria que en él cupo al inmortal Colón y á la nación nobilísima que le proporcionó los medios de realizar el descubrimiento, y cuya bandera fué la primera que ondeó, junto al sagrado símbolo de la redención cristiana, en el territorio de América.

Con placer notamos que los norteamericanos celebran toda acción, acogen con interés las noticias referentes al acontecimiento magno que nos ocupa. Estos días ha discutido la prensa, con singular animación, una idea que oportunamente expusimos; la de cambiar la fecha del día de Acción de Gracias que anualmente se celebra en los Estados Unidos y trasladarla al 12 de Octubre, día en que Colón y sus compañeros avistaron las playas americanas, después de su largo y arduo viaje. Al paso que muchos aplaudían la idea, algún colega propuso que en honor de ese hecho se creara una festividad especial el 12 de Octubre, dejando como hasta aquí para el último jueves de Noviembre la celebración del Thanksgiving. Bien pueden los americanos permitirse ese aumento de sus fiestas nacionales, cuyo número es reducidoísimo.

La cordial acogida que mereció la idea á la prensa local alentó á sus más entusiastas partidarios y en especial al que ha sido su iniciador en esta ciudad, nuestro respetable amigo el Reverendo John Anketell, para indagar la opinión de los Gobernadores de varios Estados de la Unión, á quienes se dirigieron cartas consultándoles sobre el proyecto que yo habíamos por algunos colegas, como el de The City Church de Ohio, que varió la fecha de su liturgia contestando manifestando su entera aprobación, ya para que se trasladase al 12 de Octubre la celebración del Thanksgiving, ya para que se declare dicha fecha día de festividad nacional, con el título de Columbia Day, el día de Colón.

Sería ocioso decir que el proyecto merece toda nuestra simpatía; pero lo creemos doblemente acertado con la sugerencia que hace el Reverendo Anketell en la carta con que nos ha favorecido y que más adelante insertamos. La idea de convertir el 12 de Octubre en una festividad continental, igualmente observada por todos los pueblos de las tres Américas, es acreedora á la más cordial cooperación, y no dudamos que sería acogida con aplauso lo mismo en el Canadá y el Brasil que en todas las repúblicas hispano-americanas.

Así se daría á la conmemoración del Descubrimiento todo el alcance que tienen derecho la magnitud del suceso y la gloria de Colón, y se crearía, como indica acertadamente nuestro comunicante, un nuevo lazo de simpatía entre los pueblos del continente americano. Y dignamos también al efecto que nuestra querida España, la patria adoptiva de Colón y la que nos enseñó á descubrir y civilizar estas regiones, nos auxiliara, antes bien acogiera con placer esa oportunidad de asociarse

en aquella fecha á los pueblos de América para honrar la memoria de Cristóbal Colón.

Hé aquí la carta del Reverendo Anketell en que nos expone su laudable proyecto.

Nueva York, Enero 23 de 1886. Señor director de "Las Noveidades."

Se le propone convertir el 12 de Octubre, aniversario del Descubrimiento de América, en fiesta nacional de Acción de Gracias en los Estados Unidos.

Los Gobernadores de los catórcos Estados y otros eminentes ciudadanos aprueban esta idea. The New York Herald y otros de los principales periódicos le prestan su apoyo. Pero el nombre y fama de Cristóbal Colón son también ceros para los pueblos hispano-americanos. Y por qué no hacer, pues, esta festividad continental!

Sería ésta un vínculo de simpatía y amistad para todas las naciones del continente, desde el Canadá hasta los confines meridionales de Sud-América, cuyos pueblos todos se unirían en ese día en una sola y elevada aspiración.

De U. atento y S. S. John Anketell. A. M.

No necesitamos encañer la oportunidad y gratificación de esa idea, que por sí sola se recomienda á la consideración y apoyo de todos los pueblos de América. Si el agradecimiento no es una palabra vana, deben sentirlo por el inmortal Colón estas naciones, á las que hoy se propone ese medio de manifestarle nuestra admiración y gratitud.

El Día de Colón sería la fiesta más simpática y más genuinamente americana que pudieran celebrar los pueblos de este continente, sin distinción de origen, religión, lenguaje ni gobierno. Sería la apoteosis del descubridor de un continente igualmente honrosa para la memoria de Colón y para los pueblos que participaron en esa manifestación solemne.

INSERCCIONES.

UN RECUERDO

Á LA MEMORIA DE MI AMIGO el joven Francisco Jijón Larrea.

Que el justiciero escritor apunte para la historia de la Patria mia, que existió un cenatorioio ilustre que consagró sus primeros años al estudio, su juventud á la observación y á la industria, y al bien público, sus mejores días.... Que habló pluma contra diestramente, plintando con intelectuales rasgos, patéticos reneros de per el joven ciudadano, inteligente, ilustrado y laudable. .... Que otro diga lo que fué el glorioso quito—Francisco Jijón Larrea—cuánto la perdido en el nuestra soledad informada.... Que el poeta, con ecos de dolor canto su duelo y que arranque del corazón de la sociedad su lastimero llanto!—Que otro haga, en fin, la apoteosis del ciudadano! Jóvenes, como el que acaba de morir forman, corriendo el tiempo, época en la vida de los pueblos, que corta su existencia, debe ser y la memoria, ha de decir.... pero, no, no blasfememos. Inescrutables son los arcanos de Aquel que, escondido por un ropón de nubes, dirige á esta humanidad tan miserable como desgraciada. De Él y de sus sabias determinaciones estaría sacar de este montón de cieno al que era digno de mejor morada!

Que otro haga, vuelvo á decir, la apoteosis del ciudadano que, en mejores días, hiciera la felicidad de su desgraciada patria. Más pa' yo no puedo sino ofrecer á su memoria el cordialísimo recuerdo.... y una lágrima de amigo,.... y lejos, muy lejos de su tumba!

¡Ah! un recuerdo y una lágrima, y lejos de la tumba del amigo, son lluvia de sentimientos, vertida del corazón.... ¡Lluvia que cada gota se que cae en el alma y forma un torrente para arrobarla é inundarla en luto y en pesares!

Una lágrima sobre la tumba del amigo, es rocío que humedece la marcha coronada de ciprés—es consuelo de anorga pena que, vaciándose del alma misma, se deposita en la losa....

Lágrimas sobre la tumba de un amigo querido, son la voz patética y sublime con las que el amigo llama á las puertas del Eterno.—Yo

me ha privado de esta suerte.... Mis lágrimas ni me dan consuelo, ni refrescan las coronas del sepulcro del amigo, ni caen sobre su losa; ni puedo llamar con ellas á las puertas de su tumba, venerando.... Y en vano me susurra yo camino, cual niño iluso que la luz siempre gella ingrata me burla y persigue la misteriosa senda del destino....

Pitula, Febrero 26 de 1886.

M. Sarati.

A LA MEMORIA

DE FRANCISCO JIJÓN LARREA.

(Cuantos años de gloria evaporados, como las leves gotas de rocío que apenas mojan los sedientos prados) G. Nájiz de Arce.

I. Qué fat de aquel, cuya existencia estaba Tan unida á la mía desde niño. Con esos lazos del primer cariño. Que me enseñó la vida, me enseñó. Cuyo establo del tiempo mismo elodo. Que el hierro, el bronce y cuanto toca unta. Con su fuerza, inmensible fuerza y ata. En aras del altar de la Amistad!

En dónde, en dónde está la mano amiga Que ayer no más, solícita, ardorosa, Entrechaba la mía, cariñosa. Me excitaba cordial, dulce eunción? Por qué esa voz consoladora, tierna. Que me nombra ayer, ya no me nombra? Por qué al despertar aquella voz sonora. De mi pecho en su hora de adormido?

Ay! desde el fondo de recordado freret, Confluye vete finca, querido. Que respondiendo leve á mi quejido, Viene en mi pecho corrosiva lágrima. Y me parece que en silencio dice: Ay! repuso para aquella voz querido. Pero aun sensible de la pecho al canto; Jamás veo olvidé tu memoria finca.

En el sepulcro!.... rígida, indolente, Hace esa mano que me estreché un día Entre los juegos de la infancia mia. Con la inocencia de infantil amor. Gállo por siempre aquella voz querida. Que la cénice desde mi edad primera. Sin que sus ecos mitigar siquiera. Pudean mis ansias, mi mortal dolor.

Ecos que en mi alma nunca tocaría Como en los otros de un erial desierto. Ecos profundos de la voz de un inerte, Lángido, atañido. Ecos terribles que á lavar me exitan, Ecos que en el alma agonizante dejan. Hoy que apagados, lánguidos se alejan. Cual última nota del raucor del cantor.

II. El.... ya en la tumba.... y en silencio eterno. ¡Dios! en mi grito indiferente ageno; El, cuyo pecho tan sensible y bueno. Lata siempre al grito del peñol. El.... ya en la tumba.... y en silencio eterno. Frente de mis lágrimas, llanto. Cual en un rostro, deslustrado espejo. Conmencente apenas á sonar.

El.... morir, cuando apenas crecía. Al contemplar el seductor paisaje. De su existencia, entre el brillante oleaje. De los entusiasmos del porvenir. Cuando rompió cual ave la jaulana. De un alma abrió el caliz al rocío. De excesa inspiración, con noble brío. De grandiosas ideas, ¡el morir!

Cuando su pecho.... se estremó alar. Al grito sen del popular arrollo. Hicieron se abrir, cual genil capullo. Que nace al alba, que se abre al día. El, cuya sien acariciaba el viento. Girando en torno con vibrantes alas; Al encarnate sus rutilantes galas. Al aspirarle en hábito soler.

El, cuya mente en sus anhelos vagaba. Entre el azul del cielo y el campo. Y aguilá andaz, sedienta de su laburo. Bebe su luz, se empapa en su raudal. Que uno su llojo fugitiva vertía. En el mundo, en el mundo, en el mundo. Ora loqueto, é en otro sereno. Quisiera en otros cuacurar su ideal.

Ideal inmenso, vasto como el cielo. Que su alma ardiente perseguía activa. Siempre arrebatada en ese baguera vida. Que en las almas preñadas prende virtud. Amor al bien en su acción ardiente. Anís, apobada, misera, enactiva; Anís de vida levantada, mítra, Sábila, felice en suma plenitud.

Soñaba verde en magestuosa vesta. Con el ceñal azul del firmamento; Con la mirilla azul en su pensamiento. Joven, tierna en su acción ardiente. Cuando dedicado al juvenil delirio. Con los arcos de bondad vestía. Su seducción en el mundo, en el mundo. Las visas concepciones de su ideal.

Aisar del cieno á la postrada Patria. Hicieron en un punto, pulso de gigante. ¡Dios! hoy, hoy, hoy, hoy, hoy, hoy, hoy. Firmeza, arbitrio, impulsión tenaz. Que allí, cargando inmensas pesadumbres. Levantados, bruce en trencrosa cima. Ebríos bailando de furor, de furor. Crimenes, vicios en tropel andaz.

Dar á la Patria agonizante aliento. En empresa litada de glorioso alar. Mas aun postrada en su profunda foaa. Ella esperaba, recibir, por fe. Porque, bruce en su acción ardiente. Cívico, aspiración, fuerza, idea. Propósito enmadrado que endiosca. En su alma grande de virtud vergel.

Para dar escape, realidad un día. A esa esperanza concebida en sueño. Daba su hora, con afán y enjorco

A estudio asiduo y habitual labor. Que el serío estudio y el trabajo unidos. En los peñales de la vida, en los peñales. Aun más potentes que romanas corder, Que hacen al genio universal señor.

Instruir al pueblo, engrandecido, alzado. Dando á la Industria rápido adelanto. Cambiar en risa, en placer su llanto. Tal como en nombre, llanto, y esplendor. Tal como en nombre, llanto, y esplendor. Su aspiración sublime, su esperanza; Mas pague leve, destruyéndose la cénice. Y bruce en ese sepulcro soler....

Como á los cielos, en oscura noche. Sobre argentados nubarrones, levanta. Del Oro se alza esplendorosa estrella. Que presto edifica laborgo creación. Tal, en el boaco cielo de la Patria. Se destacan en su naciente gloria; Mas en carrera, con trencrosa brío. Apagose temprano en el panteco.

III. Cuyón el polvo el hijo de la Patria. Cual tierra palmo de altísimo valle. En el mundo, en el mundo, en el mundo. Yo marchita su gentil bendita. Cayó en la huesa, y hoy, su madre en luto. Ya se perdieron en llanto bendita; Ya se desvaneció, trémula, bendita. Alzando al Cielo en un dolor piedad.

Bárga viva, fad en vida, exclama. Onda sustancie, rígida sacra, y al. Brillante estela de fugaz cometa. Que ya en mi cielo lucirá de hoy más. Se van en la sima del cielo, en el cielo. Furestos todos sin podid me libere; Si de mis hijos los estimo muerte, Ay! venturosa no será jamás.

Cayo trochecado el más florido viátago. Orgullo, gloria de su ilustre tronco. Como un eco sollozante, roscoso. Con triste acento, con trencrosa voz. Y en el silencio de solemne noche. Entre las tumbas una voz exclama: Cruce la tierra cual estera llana. Veloz autecoro, bruce exaltación.

Mi vida, apenada en su hermosa aurora. Creció, alcece el laurel camino. Cuando repente en mí fatal destino. Tráidor herido, despiadado, etc.... En esos gemidos lígubros espanta. Alza su brío, trémula, bendita. Las aras caen, el corol relincha. El gallo canta, se apaga esa voz....

Ya enviaba el alma páldos destellos. Sobre esa ilustre, mileniosa tumba. De modo el viento de la noche ausado. Entre el follaje de abaco, en abaco. Cabe en lo solitario espacio. Dio gemiendo lánguido suspiro.... Su vaga sombra disiparse miro. Al tenue brillo de argentada erra.

Luego un quebrar de celastias galas. De las alas y el viento se levanta. Entre sus nubes reventando lleva. Una veldad de sutil creación. Allí en su seno, palpitante, viva. Gira trémula de eterna llana. La Patria envia su última plezura. ¡Vra el perdido eterno galardón.

Sombra queriendo, de la infancia preñada. Si más estero, to existir al sol. Sólo en la tierra, lágrima, llanto. Puede brindarme mi destino cruel. Gira trémula de eterna llana. La Patria envia su última plezura. ¡Vra el perdido eterno galardón.

Quito, 4 de marzo de 1886.

D. E.

GACETILLA.

CALENDARIO.—Miércoles 13 —San Gregorio el Magno, papa.

Sábado 13.—San Leandro, arzobispo y San Rodrigo.

Domingo 14.—Santa Matilde, reina.

Lunes 15.—San Raimundo, abad y Santa Madrona mártir.

EXERCICIOS ESPIRITUALES que en la Iglesia Catedral dan los RR. Padres de la Compañía de Jesús, y que principiaron el día jueves 11 del presente:

Á las 5 de la tarde, rosario, letanía, plática y oración, y para terminar se cantará el "Perdón".

Doce del viernes 12. Á las 7 de la mañana, lectura espiritual; canto del "Tei Creator", plática y después la misa.

Á las 12 del día, visita al Sagrado Corazón de Jesús, y plática.

Á las 5 de la tarde el Santo Rosario, letanía, plática, oración, y por último el canto del "Perdón".

BOTICA DE TUBO para este mes, la ALEMADA, del señor Alejandro Salazar.

EN DIAS PASADOS, una mujer en la calle de San Marcos, penetró en el cardote otro que estaba desembarazada, lo echó llave y dió de puñaladas á la enferma, mareándose después tranquilamente, sin que apareciera un solo celador para aprehender á la delincuente.

Se dijo, no hace mucho, que la Municipalidad no atiende con templanza á la composición de la calle de la Ronda; á esta calle es la que yendo de la esquina de Santo Domingo, pone en comunicación con la calle de San Sebastián; en tiempo de Ventemilla se empezó la composición, quedando casi terminada; y como desde entonces se la ha dejado abandonada, resultará, como está

asumiendo, que se perderá el gasto y volverá a ser una quebrada profunda como fué antes; con muy poco gasto se podía atender á la conclusión de esa calle, ganando así el público y la Municipalidad, que así no atiende con el tiempo más tarde todo lo que hay en un gran gasto.

**HISTÓRICAS.**—Se pone en conocimiento del público que después de cinco días se van á exhumar los cadáveres depositados en el año de 1881 en el cementerio de San Diego.

Principia por la señora Mercedes Egas de Rendón y acaba por Josefa Ortiz. Suman 53 en Guayaquil.

HA LLEGADO á Guayaquil el Sr. don Juan E. Ballén que tan importantes servicios prestó hace poco al país como Director de Policía del Guayas. La saludamos con verdadero entusiasmo. Ojalá el Supremo Gobierno le nombra Jefe de Policía de Quito, donde más que en ninguna parte son indispensables sus netivos servicios; sobre todo hoy que la abundancia de ladrones es una amenaza para todos los que vi van en confianza á la ciudad, y desidia de los señores policías.

AL PICHINCHA han subido el domingo de Carnaval entró jóvenes á pasar el tiempo cazando nubes, y otros tomando vistas del volcán. El mismo día ascendieron hasta el borde del cráter en distintas direcciones, cuando una espesa columna de humo azufrado los envolvió de repente. Tros de ellos pudieron salir al páramo en cuanto se disipó algo la niebla, y conenzaron á hacer tros para ir á pedir al otro compañero la dirección en que estaban, pero por más que le buscaron no lo encontraron y volvieron al otro día los tres amigos á la ciudad.

Hasta hoy no parece el extravío, y se teme que haya sido víctima de alguna desgracia, como que haya sido asfixiado por los gases deletérrimos del cráter ó rodado al fondo de él al querer caminar en la oscuridad.

El caso es muy sensible de todos modos; y más cuando ahora sabemos que el joven, perdido en el cráter es el señor Remigio Gómez Linares, autor del cuadro estadístico de que dimos cuenta en un número de *El Comercio*.

Se dice que han ordenado á los comapones y á las autoridades del pueblo de Lloa que envíen comisiones á buscarle cuidadosamente. Ojalá lleguen á tiempo de salvarle de alguna horrible desgracia.

En el cerro de San Domingo se han convertido en depósito de inmundicias y se están robando todos los días las piedras silíceas que hay allí. La Policía debe vigilar con cuidado y también obligar á que se ponga alumbrado en esa plaza como en la de la Catedral, pues las noches oscuras se pone aquella intrasitable.

EX QUITO se toletern cosas que no se tolerarían entre salvajes, y éra proveyencia se forma ineficaz é irrisoria. Siguen alimentándose en la ciudad y en las afueras, sin tantas plazas de pueras, sino que hasta hoy se hayan obedecido las órdenes de la Municipalidad. Toda inmundicia sirve de pasto á esos animales, anéni de los perros muertos que se arrojan cuando en cuando. Dimos ya el aviso en nuestro periódico y nadie ha hecho caso de ello, sin duda porque miramos agonzados con porquerías, deben de ser más sabrosos y más vivos. Aparte de esto, la que brada se alimenta de vez más en su cauce y van también desmoronándose los bordes elevados de las huertas que están á sus orillas. Acosta de dos ó tres mil pesos por la l. Municipalidad alejar ese foco de infección y llevar las aguas sucias á la quebrada de la Tola que cae ya afueras de la ciudad. Gran parte de nuestras frecuentes epidemias son originadas por los miasmas de las quebradas centrales. Si se brada se alimenta de vez más de truco de un modo que, como se puede y es menester mejorar la higiene pública, es natural que se acuda al remedio. El mejoramiento de la Capital debe ser el anhelo constante de la l. Municipalidad.—Se lo encarecemos.

DE LOS DIARIOS DE GUAYAQUIL tomamos lo siguiente:

**Tribulador de tierra en Arzuela.**—Un tremor de tierra en Arzuela ha tenido lugar en el día 1.º de febrero, produciendo gran por completo la población de esa ciudad. **Por los periódicos de Lima** nos informamos de que nuestro antiguo y simpático húsapel el distinguido doctor don Agustín Castellanos, el rajano dentista, está aplicando en esa Capital la cocaína como anesté-

sico en las operaciones olonológicas, con resultados brillantes y sorprendentes.

**Tolerancia.**—Los ministros protestantes evangélicos de Washington han formado una lista para oponerse al proyecto, que allí va adquiriendo cuerpo, de abrir el Domingo algunos de los edificios públicos, entre ellos el Capitolio, la Biblioteca del Congreso y el Museo Nacional.

[No sería preferible, por más moral, que el pueblo pasase el día Domingo en esos centros civilizadores en vez que en las tabernas!]

Oh intolerancia, cómo ciegas á los hombres!

También en Caracas se sintieron fuertes temblores en el próximo pasado mes de Enero.

Parece que la periferia de los fenómenos sísmicos ha sido inmensa. Llegada de Alfaro al Callao.—El vapor "Menés" de la Compañía "Cosmos", conludio de Corinto (Centro América) al Callao, á don Eloy Alfaro, quien en nombre de Roberto Andía, José María Névares y otra persona, cuyo nombre se nos escapa, llegaron antes de ayer á ese puerto.

El "Menés" llevaba á su bordo seis cajas de armamento y cápsulas embaucadas en el punto de su partida; y teniendo aviso el Resguardo del Callao de la existencia de ese contrabando en dicho buque, quiso decomisarlo lo que no pudo verificar, por haber partido el "Menés" para Panamá sin esperar que se le despusiera.

Dicen que el Representante de nuestra República en Lima ha pedido al Gobierno del Perú la internación del señor Alfaro.

Sabido es que el Emperador de Rusia es el Jefe espiritual de sus súbditos.

Estos pueden confesarse con él y pedirle la absolución de un pecado. No lo hacen, sin embargo, mas que en casos muy apurados.

Ha habido quien ha sacado partido de las funciones espirituales del Czar.

Un día se presentó un polaco á Nicolás I. Venia, según dijo, á confesarse de un pecado gravísimo.

—¿Cuál?—preguntó el Czar. —He tenido la intención de asesinar á V. M.

Y luego, explicando sus dolores patrióticos y las persecuciones que había sufrido, de tal modo conmovió al Czar que éste no solo le dio la absolución, sino también una buena suma de dinero.

Al año se presentó otro polaco que se hallaba en el mismo caso que el anterior. Había tenido la intención de asesinar al Czar.

Nicolás sospechó algo. Le pareció que se trataba de hacerle víctima de una estafa.

—Perfectamente, dijo el polaco, terminada la confesión de éste, no puedo absolverte si antes no cumplas con una obligación.

—¿Cuál es?—preguntó el Czar. —La de repetir el jefe de Policía todo lo que acabas de decirme.

**Instituto Anatómico.**—Un petagoo residente en Lima ha enviado una propuesta á la Presidencia de la Junta encargada de la administración del Instituto mencionado, ofreciendo hacer cargo de la dirección de ese plantel y enseñar en él varios clases.

La Presidencia anulada ha pedido informes respecto del pedficioario á respetables personalidades de la Capital peruana; y así, como hay motivos para creerlo, de esos informes resulta que el interesado es verdaderamente un especialista distinguido en la materia, es más que probable que dentro de poco la Escuela de Artes y Oficios, creada por la linada señora de Anzóategui comenzará á funcionar, dirigida por aquel pedagogo, proporcionando los beneficios que á la escuela el país.

La presencia de los Cárceles en Montecristi, como se sabe, ha dado lugar á un sangriento combate en esa ciudad y en sus alrededores; y como no se puede alterar el orden sin poner en peligro los más caros intereses y las vidas de los ciudadanos, aun de los más pacíficos; y sin abrir las puertas á excesos de todo género, que si pueden ser castigados no siempre pueden ser prevenidos, tenemos que deplorar la desgracia, mejor dicho, el crimen, que ha cubierto de duelo el hogar de una personalidad respetable y digna: la del señor doctor don Miguel Cueva, cuyos relevantes méritos y cuya conducta intachable le han valid o,

siempre la sincera estimación del país.

Es el caso que, una vez terminado el combate de que hablamos, algunos soldados que pasaron por delante de la casa de ese caballero, cuya familia había sucrido á varios heridos cumpliendo un santo deber de humanidad, hicieron fuego sobre esa casa; que de esos disparos libróse providencialmente el doctor Cueva; y que poco después, á pesar de las manifestaciones de respeto que á él le hicieron varios jefes de la tropa victoriosa, uno de los subordinados de él,—no un soldado, porque no mereca ese nombre, sino un brutal asesino, dió muerte con un disparo de su rifle á un hijo de ese venerable anciano, al joven Eduardo Cueva, que apenas contaba 17 años de edad, y que en ese momento se dirigía á cerrar la puerta de calle de la finca paterna.

Semejante hecho no puede quedar, y no quedará impune.—El honor del Ejército, el buen nombre del jefe de la expedición de Venezuela, señor Coronel don Encilador Angulo, la dignidad del Gobierno y la vindicta pública reclaman un enérgico y ejemplar castigo; castigo que con flamamos en que no se hará esperar mucho tiempo.

ANUNCIA un diario francés que una pequeña ciudad de la Alta Saboya, Francia, llamada La Roche, que apenas cuenta con 4,000 habitantes, y que yace medio olvidada en un rincón de la montaña, entre tres ríveres, como si solo dista unas 30 leguas de Mont-Blanc, acaba de dar ejemplo á las más remotas capitales de Europa, estableciendo el alumbrado eléctrico, no solo público, sino hasta para los usos domésticos. Por la pobreza de su Municipio no se había podido instalar el alumbrado de gas, que exigía una cantidad exorbitante para la ciudad; pero el Ayuntamiento compuesto de personas ilustradas, ha cerrado un contrato con una empresa por 10 años, y, gracias á esto, la ciudad de La Roche, que antes era pobre y mediante estos sacrificios, tiene un alumbrado magnífico. Este ejemplo deberían imitar todos los pueblos hispano-americanos, especialmente aquellos en los que el carbón es caro para obtener gas.

LA ROSARIO DE MANUEL ACUÑA.—Dice un periódico extranjero, que acaba de morir, suicidada, en Méjico, la Rosario por quien se mató el poeta Manuel Acuña. Una carta que escribió en la cuna de su estado. Parece que entró en un estado de "abatimiento" profundo, que acabó con tan trágico fin....

Decididamente, había nacido el uno para el otro!

MUERTE DE UNA POETISA.—La conocida poetisa Dolores Montenegro, recibió un balazo en el pulmón derecho, que le disparó el capitán Lisandro Soto Valle, quien en seguida se suicidó.

Este drama se verificó en Guatemala.

EL GOBIERNO COLOMBIANO ha dictado la siguiente superior disposición de 9 de Enero:

"Las aduanas marítimas de Colombia no seguirán otorgando á los productos naturales ó del suelo del Ecuador, franquicias iguales á las de que gozan las producciones de la misma clase procedentes del Perú, en virtud del tratado celebrado con este último país; en atención á que el Ecuador no concede á las producciones colombianas exenciones iguales en reciprocidad, sino en sus puertos terrestres, según oficios de la Secretaría de Relaciones Exteriores, de 18 y 23 de Diciembre último, números 1,135 y 1,146, referentes á la tarifa de Aduanas del Ecuador, publicada en el número 182 de *El Nacional*, periódico oficial, fechado en Quito, el 23 de Agosto de 1885.

VENEZUELA.—Por el número 3 de Enero se ha aprobado la Convención para el restablecimiento de las Relaciones de Amistad entre Venezuela y Francia, compuesta de un preámbulo y seis artículos.

Por el artículo 1.º se estipula que después del cange de las ratificaciones se efectuará de parte de Venezuela el pago de seis millones de francos considerados como pago definitivo de todas las cuentas relativas á la deuda de 1865.

Las reclamaciones posteriores á 1868 se arreglarán definitivamente por una comisión mixta compuesta de un miembro de cada parte.

Y á fin de poder evitar en lo futuro cuanto podría turbar sus relaciones amistosas, las altas partes contratantes convienen en que sus Representantes Diplomáticos no intervendrán en materia de reclamaciones ó quejas de los particulares sobre asuntos que sean de la competencia de la justicia civil ó penal conforme á las leyes locales.

El señor Félix Boyet ha firmado un contrato para comunicar á Venezuela por medio del cable sub-marino que se enlaca en Colón con Europa y la América del Sur.

La obra se empezará dentro de un año más, á fin de que los materiales que en su construcción se empleen sean de los mejores que se usen en obras de esta naturaleza; el Gobierno podrá examinar los trabajos en la forma que á bien tenga.

El contratista tendrá derecho á comunicar el cable con una línea telegráfica que establecerá con las ciudades de Caracas, La Guaira, Puerto Cabello y Maracaibo, no pudiendo esta funcionar sino para transmitir mensajes á los lugares que unirá el cable.

Se podrán establecer las oficinas que reclaman el cable en Puerto Cabello y Maracaibo y comunicadas con las de la República.

El precio de tarifa no podrá ser mayor que el que cobra actualmente la "West Indian & Panamá Telegraph Company Limited," de la América del Sur á Europa; y se establecerá oportunamente la tarifa para las telegrafías de Venezuela á la América del Sur y Caracazo.

El Gobierno pagará la mitad del porte de tarifa por su correspondencia transmitida por el cable, y será preferido en la transmisión.

La correspondencia del exterior pagará el porte nacional al cruzar por las líneas de la República, lo mismo la que vaya por el exterior.

El Gobierno tendrá facultad para nombrar fiscales que inspeccionen las oficinas, y la empresa mostrará á dichos empleados la correspondencia que el Gobierno exija, y permitirá que tomen nota de ella.

LOS MANUSCRITOS DE VICTOR HUGO.—Hé aquí una lista de manuscritos inéditos del gran poeta:

*La Grande Merce*, comedia en un acto y en verso, única obra de teatro terminada, que puede ser puesta inmediatamente en escena.

*La Foret moiselle* y *la Legende de Pépé*, dramas dialogados.

*Cent étre un frère de Garrocel* (Comedia en tres actos y en verso). La escena pasa en una estación de ferrocarril, y el protagonista se entretiene, por medio del aparato telegráfico, en dar lugar á multitud de *quid pro quo*s que, naturalmente, se desmenuzan al fin de la pieza.

*L'Océan* que lleva también el título de *Un tas de pierres*.

Esta es la obra en que se revelará el pensamiento cotidiano de Victor Hugo.

Hay de todo en dicha libro: prosa, versos, fragmentos de dramas, escenas de comedias, pensamientos filosóficos, retratos, diálogos, disticos, en fin, toda la vida del poeta, minuto por minuto.

Los últimos volúmenes no están escritos de su puño y letra.

El gran poeta los había dictado á sus varios amanuenses.

EL SEÑOR Sagasta, Presidente del Consejo de Ministros, jefe del partido liberal dinástico de España, fué, después del golpe de Estado del 18 de Julio, el primero en denunciar en la República que esperaba y la República que renuncia. Presidía el Ministerio en el momento que el mariscal Martínez Campos proclamó al rey en Sagunto, y no opuso la menor resistencia al nuevo estado de cosas.

Dos meses después, en una gran reunión política, el señor Sagasta se declaró partidario de la Restauración, y creó entonces el gran partido liberal dinástico que debía alternativamente compartir el poder con el señor Cánovas.

Los generales que componen lo que puede llamarse el estado mayor político, no son los más importantes de la España, como el mariscal Concha, el general Salamanca, el mariscal Martínez Campos, el hombre más abnegado á la idea monárquica, el mariscal Jovellar, y otros que son de nombres difíciles los auxiliares del señor Sagasta.

Siendo el sistema político de éste enteramente opuesto al del señor Cánovas, su política es generosa y enteramente liberal.

Bajo su gobierno, jamás ha habido censura, prisión preventiva ni tra-

bas á las manifestaciones de la opinión pública.

El señor Sagasta no ha hecho una guerra encarnizada sino á los republicanos armados, pero al mismo tiempo ha procurado atravesar todos los elementos democráticos.

Es un político muy fino, que, una vez al poder, no lo abandonará fácilmente.

EX TODAS las ostensiones principales de parada, en las líneas férreas de Rusia, se ha puesto un libro en blanco titulado "Libro de quejas", en el cual cualquier pasajero, en los momentos de parada, tiene derecho de escribir lo que le ocurra ó de haya pasado de desagradable en la línea, siempre que el hecho dependa de la empresa y pueda corregirse. Una comisión examina estos libros y se procura remediar todo aquello que depende del servicio de la empresa.

EN SUS ASOCIACIÓN que el buque de guerra de los Estados Unidos *Galena* en unión del *Jorge Juan* de la Armada Española, capturaron al vapor *City of Mexico* que se encontraba en la Isla de San Andrés.

El *City of Mexico*, tenía á su bordo armamento y unos treinta hombres, también varios importantes documentos que hacen sospechar un proyecto de expedición contra Honduras y Cuba. El *Galena* condujo al *City of Mexico* á Cayo Hueso y el *Jorge Juan* regresó á Colón de donde probablemente volverá á zarpar hoy, según se dice, con destino á Cuba.

EL DOMINGO 21, en la mañana se celebró en Colón la reinauguración de la Estación de Cristóbal Colón, regalada por la Emperatriz Eugenia á la República de Colombia hace algunos años. La Estación, habia sido últimamente colocada á la entrada del terrapién de Cristóbal Colón provisionalmente y ahora ha recibido su colocación definitiva en la punta del mismo terrapién en frente de la entrada del Canal de Panamá.

La inauguración fué presidida por el mismo Conde de Lesseps, la concurrencia fué muy numerosa, distinguiéndose entre ellos (especialmente los ilustres huéspedes que han venido con el Sr. de Lesseps al Istmo.

El Sr. de Lesseps pronunció un sentido discurso en que se extendió, con referencia á la historia de la Estación, sobre la obra del mismo Canal, y manifestando su convicción absoluta en la conclusión de esta empresa gigantesca, terminando por saludar á la presencia del Ilmo. Sr. Thiel, Obispo de Costa Rica, á quien hizo presente la necesidad de ayudar con su elocuencia á animar la concurrencia. Monseñor Thiel correspondió á tan cordial invitación aludiendo á los muchos trabajos y penalidades que el heroico descubridor de la América tuvo que sufrir en su cuarto viaje navegando por estas mismas costas, cuando estaba en su gloria eterna quedaba definitivamente inaugurada su Estación.

Que el Cristóbal Colón había descubierto la América bajo muchas dificultades y zozobras, no obstante logró por fin ver coronado con éxito espléndido sus deseos; así también manifestó que la obra del Canal habia encontrado en los últimos meses ciertas dificultades, hoy de poca consideración, pero que abrigaba la firme esperanza que todo el fin sería vencido y la obra gloriosamente terminada. Al terminar concluyó por manifestar sus sinceros deseos por que tuviera el mismo Sr. de Lesseps la felicidad de abrir en persona el Canal, y ver así electuado su sueño dorado.

REMITIDOS.

TELEGRAMA DE COLOMBIA

A UN TAL PURACÉ.

No lo he oido el pobre Néñez, Ni bruta su muerte caía, Pues bien sabe sostenerlo Su partido nacional, Que se ira como el humo Al soplo del huracán. Ni se fríega en Reyes, Córdoba, Campo errano, Canal, Santo Domingo, Montoya, Vélez, Quito, Payán, Porque todos se le van á Quito tiembla y se achaca; Quien se fríega es el país Y el partido liberal; Se hundo la constitución En un buche de alcatraz.

AVISOS

ESPECIALIDADES

QUE SE ENCUENTRAN EN LA

BOTICA FRANCESA:

Agua de azahares.  
 Agua de alquitran de Guyot.  
 Agua carmelitana.  
 Agua Cabanes contra los parásitos de la piel.  
 Agua reolorante del Dr. Mann, para el cabello.  
 Agua sublimé del Dr. Mann con base de glicerina y breá para evitar la caída de los cabellos.  
 Agua de laurel cerezo.  
 Aceite de hígado de bacalao negro.  
 Aceite de " " blanco.  
 Aceite de " " emulsionado.  
 Aceite de " " ferruginoso.  
 Aceite de " " yodado.  
 Aceite de " " creosotado.  
 Aceite de " " fosforado.  
 Aceite San Jacobo.  
 Aceite eléctrico.  
 Antigordo.  
 Amargo de Angostura del Dr. Siegert.  
 Amargo de Orinoco.  
 Articozina anemoniana de Cabanes.  
 Benzoato de lithine.  
 Bálsamo opodeldoc con árnica.  
 Bálsamo " " frascos 25 gram.  
 Carne, hierro y vino.  
 Crema de bismuto.  
 Citrato de magnesia.  
 Cigarrillos de belladona.  
 Cigarrillos de stramonium.  
 Cigarrillos de cannabis Indica.  
 Cigarrillos de pectorales de J Espic.  
 Cápsulas de copaiba.  
 Cápsulas de id. y cubebas.  
 Cápsulas de Raquin al bálsamo de copaiba.  
 Cápsulas de aceite de hígado de bacalao.  
 Cápsulas vegetales de matico.  
 Cápsulas de aceite esencial de trementina.  
 Cápsulas de copaiba cubebas ratina y hierro.  
 Cápsulas de goudron de Guyot.  
 Cápsulas de sándalo citrino, Cabanes.  
 Cápsulas de aceite de Bacalao creosotado.  
 Cápsulas de aceite de risino.  
 Cápsulas de helecho macho.  
 Cápsulas de alquitran, copaiba y pepsina.  
 Cápsulas de alquitran de Noruega.  
 Cápsulas de sulfato de quinina Pelletier.  
 Cápsulas de bisulfato de quinina Pelletier.  
 Cápsulas de bromhidrato Pelletier.  
 Cápsulas de Valerianato de quinina Pelletier.  
 Cápsulas de Santal Midy.  
 Conserva de peptona de Chapoteaut.  
 Clorodina contra las disenterias.  
 Colagogo Indio.  
 Cocaina.  
 Dulces vermífugos.  
 Espectrorante de Jayne.  
 Elixir polibromurado de Ivon.  
 Elixir de coca de Bolivia.  
 Elixir de pepsina de Ley.  
 Elixir de hojas de boldo de Chile para el hígado.  
 Elixir eupéptico de Tisy con

base de pancreatina, diastasa y pepsina.  
 Elixir tónico antilemático.  
 Emulsion pancreática de bacalao.  
 Específico del Dr. Ludlan contra las hemorroides.  
 Fenol sodado.  
 Fruta Julien.  
 Grajeas de aloes.  
 Grajeas de azafétida.  
 Grajeas de carbon vegetal.  
 Grajeas de cubebas.  
 Grajeas de cubebina.  
 Grajeas de calomel.  
 Grajeas de cloral hidratado.  
 Grajeas de calomel y koussou.  
 Grajeas de croton cloral.  
 Grajeas de azufre lavado.  
 Grajeas de benzoato de lithina.  
 Grajeas de bromuro de alcanfor.  
 Grajeas de bromuro de potasio.  
 Grajeas de henoato sodico.  
 Grajeas de ergotina.  
 Grajeas ferruginosas al protocloruro de hierro.  
 Grajeas de hierro reducido por el hidrogeno.  
 Grajeas de koussou.  
 Grajeas de lactato de hierro.  
 Grajeas de pepsina.  
 Grajeas de protocloruro de hierro.  
 Grajeas de ratania y catecú.  
 Grajeas de subnitrate de bismuto.  
 Grajeas de ruibarbo de China.  
 Grajeas de tanino de Peloussé.  
 Grajeas de tartrosalicilato de hierro y potasa.  
 Grajeas de sulfato de quinina 5 centgs.  
 Grajeas de ratania y catecú (as-tringentes).  
 Gránulos de aconitina.  
 Gránulos de acido arsenioso.  
 Gránulos arencales de Dioscorides.  
 Gránulos de arseniato de hierro.  
 Gránulos de atropina.  
 Gránulos de arseniato de quinina.  
 Gránulos de arseniato de antimonio.  
 Gránulos de codeina.  
 Gránulos de arseniato de sosa.  
 Gránulos de benzoato de lithina.  
 Gránulos de ciculina.  
 Gránulos de digitalina.  
 Gránulos de estriantina.  
 Gránulos de extracto de belladona.  
 Gránulos de extracto de opio.  
 Gránulos de emético.  
 Gránulos de hydrocofilo de asiático.  
 Gránulos de hidroclorato de morfina.  
 Gránulos de yoduro de arsénico.  
 Gránulos de potasa.  
 Gránulos de protoyoduro de mercurio.  
 Gránulos de morfina.  
 Gránulos de valerianato de atropina.  
 Gránulos de valerianato de cafeina.  
 Gránulos de valerianato de amoniaco.  
 Gránulos de valerianato de quinina.  
 Gargarismo seco, instantáneo, de Cabanes.  
 Gazeol de Burin de Buisson.  
 Hierro Girard.  
 Hierro dializado de Bravais.  
 Hierro dializado de Montreuil.  
 Inyeccion de matico.  
 Inyeccion de Cabanes.  
 Inga de la India.  
 Jarabe de alquitran de Noruega ferruginoso.  
 Jarabe de bromuro de potasio.  
 Jarabe de bromuro de sodio.  
 Jarabe de corteza de naranja. (Montreuil)  
 Jarabe de codeina.

Jarabe de cloral.  
 Jarabe de hiposfito de Felow.  
 Jarabe de hiposfito de magnesia.  
 Jarabe de hiposfito de cal.  
 Jarabe de hiposfito de asa.  
 Jarabe de hiposfito de hierro.  
 Jarabe de hidrato cloral.  
 Jarabe de yoduro de hierro y manganeso.  
 Jarabe de yoduro de hierro de Blancard.  
 Jarabe de yoduro de hierro de Montreuil.  
 Jarabe de laurel cerezo.  
 Jarabe lacto fosfato de cal.  
 Jarabe de sabia de pino marítimo.  
 Jarabe pectoral calmante. (Cabanes)  
 Jarabe de rábano yodado.  
 Jarabe de quina roja.  
 Jarabe de valerianato de cafeina.  
 Jarabe de vida de Reuter.  
 Lágrimas de eterolado de digital.  
 Lágrimas de apiol.  
 Lágrimas de cloroformo.  
 Lágrimas de cloral. (eterolado).  
 Lágrimas de sulfato de quinina.  
 Licor antipotoso del Dr. Laville.  
 Licor antigotifiasico para el caballo.  
 Licor de Leras.  
 Linimento Veneciano.  
 Magnesia fluida.  
 Merengues purgantes.  
 Merengues vermífugos.  
 Odontalgina contra los dolores crónicos de las muelas.  
 Píldoras anticolicéricas.  
 Píldoras antieneurálgicas.  
 Píldoras antibiliosas.  
 Píldoras balsámicas (para curar el coto).  
 Píldoras Bristol.  
 Píldoras Brandeth's.  
 Píldoras azules.  
 Píldoras balsámicas de Morton.  
 Píldoras Benites.  
 Píldoras de benzoato de sosa.  
 Píldoras Blancard.  
 Píldoras catárticas de Ayer.  
 Píldoras de carbonato de hierro de Vallet.  
 Píldoras de Dehaut.  
 Píldoras de Holloway.  
 Píldoras hidragogas de Bontius.  
 Píldoras del Dr. Cacenave.  
 Píldoras indianas vegetales.  
 Píldoras de lactato de hierro y manganeso.  
 Píldoras de Meglin.  
 Píldoras de Jaine.  
 Píldoras de protocarbonato de hierro de Bland.  
 Píldoras de pepsina y diastasa.  
 Píldoras de protoyoduro de hierro y manganeso.  
 Píldoras de podofilina.  
 Píldoras de pirofosfato de hierro y manganeso.  
 Píldoras de sinoglosa.  
 Píldoras de yoduro de hierro y pepsina.  
 Píldoras de yodotormo.  
 Píldoras antigotusas del Dr. Laville.  
 Píldoras tocologicas del Dr. Bolet.  
 Píldoras reguladoras de Radway.  
 Píldoras benditas de Fuller.  
 Píldoras de Mallen.  
 Perlas de pepsina de Chapoteaut.  
 Perlas de eter y castoreo.  
 Perlas de eter Clertan.  
 Perlas de eter y valeriana Clertan.  
 Perlas de eter y azafétida.  
 Perlas de eter y trementina Clertan.  
 Perlas de eter y dijital Grimaud.  
 Pastillas de azufre.  
 Pastillas de bismuto.  
 Pastillas de Belloe.

Pastillas de clorato de potasa.  
 Pastillas de clorato de potasa y alquitran.  
 Pastillas de codeina.  
 Pastillas de carbon de Belloe.  
 Pastillas de Dégenétais pectorales.  
 Pastillas fenicadas de Vial.  
 Pastillas fenicadas pectorales de Vial.  
 Pastillas de goma.  
 Pastillas de ipecacuana.  
 Pastillas de gengibre.  
 Pastillas vegetales de Kemp contra lombrices.  
 Pastillas de kermes.  
 Pastillas de liquen.  
 Pastillas Lanman para la tosa.  
 Pastillas de lactato de sosa y pepsina.  
 Pastillas de laurel cerezo.  
 Pastillas de orosus.  
 Pastillas de pepsina.  
 Pastillas pectorales de sumo de lechuga.  
 Pastillas pectorales de Nafé de Arabia.  
 Pastillas de magnesia.  
 Pastillas de savia de pino marítimo.  
 Pastillas de tridacio y laurel cerezo.  
 Pastillas de tolú.  
 Pastillas de Palangie.  
 Pastillas Vichy aromatizadas con anis.  
 Pastillas Vichy aromatizadas con yerbabuena.  
 Pastillas Vichy aromatizadas con flor de naranja.  
 Pastillas Vichy aromatizadas con limon.  
 Pastillas Vichy aromatizadas con vainilla.  
 Panacea de Swaim.  
 Pectoral de cerezo.  
 Pectoral de anaahuíta.  
 Pronto alivio de Radway.  
 Pectona de Chapoteaut en polvo.  
 Remedio para el asma por John Witcomb's.  
 Receta favorita del Dr. Pierce's.  
 Solucion de salicilato de soda del Dr. Gonzalez.  
 Solucion Dusart, lacto fosfato de cal.  
 Solucion de Odet.  
 Sal Bandry (purgante).  
 Sozodonte, dentifrico para limpiar los dientes.  
 Tónico vermífugo del Dr. Jayne.  
 Vino quiniun de Labarraque.  
 Vino de quina y coca de Bolivia.  
 Vino de quina de Ley.  
 Vino quiniun Leconte.  
 Vino quiniun de Ley.  
 Vino aromático amargo.  
 Vino Málaga con quina.  
 Vino de pepsina y diastasa Chassaing.  
 Vino pancreático.  
 Vino de peptona de Chapoteaut.  
 Vino de pepsina.  
 Vino carne y hierro.  
 Vino tónico nutritivo de Crescent con quina, hierro, fosfato de cal y extracto de carne.  
 Vino de quina ferruginoso.  
 Vino tónico del Dr. Albert.  
 Vino San Rafael.  
 Zarpaparrilla de Bristol.  
 Zarpaparrilla francesa.

Aceitillos aromatizados con violeta.  
 Alabastro líquido de Esparta.  
 Alabastro de Magnolia para la tez.  
 Blanco de perlas.  
 Blanco de teatro.  
 Crema de perlas de Barry.  
 Crema Emperatriz de Fay.  
 Crema de almendras amargas.  
 Crema de Jabon Richelieu.  
 Crema Oriza.  
 Crema de polvo de arroz concentrado.  
 Cold crema.  
 Elixir dentrifico.  
 Locion de la salud.  
 Jabones de almendras.  
 Jabon de leche de almendras amargas.  
 Jabon de las Bellas.  
 Jabon de glicerina.  
 Jabon de lechugas.  
 Jabon Miranda.  
 Jabon de cuero de Rusia.  
 Jabon trocadero.  
 Jabon de ácido fécnico.  
 Jabon anti-parásitico.  
 Marfilina de Barry.  
 Polvos de arroz, varios envases.  
 Pomadas solidas y diáfanas, varias clases.  
 Rojo de teatro.  
 Tricolorero de Barry.  
 Vigor del caballo del Dr. Ayer.  
 Velutina rosa.  
 Velutina con vase de bismuto.

ACABAN DE LLEGAR  
 LOS SINAPISMOS INSTANTANEOS  
 DE EFECTO SIN IGUAL,  
 PREPARADOS ESPECIALMENTE PARA LA BOTICA FRANCESA.

AVISO.

M. Andrade Vargas é Hijos compran estampillas de correo usadas del Ecuador y Colombia.

INTERESANTE.

En esta Imprenta se halla de venta La Novena del Seráfico S. Francisco de Asis. Como tambien de la Virgen del Rosario, á 3 reales docena.

PERFUMERIA.

Agua de Colonia varios envases.  
 Agua Florida inglesa.  
 Agua Florida de Lanman y Kemp.  
 Aceite para máquinas.  
 Aceitillo Macassar.  
 Aceitillos aromatizados con rosas.  
 Aceitillos aromatizados con jazmin.  
 Aceitillos aromatizados con heliotropo.